

## 隨筆

### 小野田・厚狭郡医師会 女性医師の会第7回総会

今年は平成30年6月22日(金)ナチュラルグリーンパークホテルにて小野田・厚狭郡医師会女性医師の会第7回総会が開催されました。

小野田赤十字病院からは外科の為佐路子先生、山陽小野田市民病院からは産婦人科の平野恵美子先生、藤田麻美先生、眼科の徳久佳代子先生、山口労災病院からは消化器内科の戒能美雪先生、麻酔科の白澤由美子先生、外科の吉田久美子先生にご参加いただきました。労災病院の研修医である川谷由紀先生はご都合により欠席となり、とても残念でした。またこの会のOGとして今年も黒川典枝教授が出席してくださいました。さらに開業医はジョイ皮ふ科クリニックの西岡和恵先生、小泉明子先生、瀧田祐子先生、てらい内科クリニックの寺井佳子先生、はせがわ耳鼻クリニックの長谷川朋美先生、と私です。参加人数は総勢19名でそのうち女医は15名でした。

総会は19:00から開催されました。まず小野田医師会西村公一会長より御挨拶をいただき、続いて厚狭郡医師会河村芳高会長に御挨拶をお願いいたしました。次にこの会の会長である西岡先生から平成29年度の活動報告と会計報告が行われました。そして会計監査報告が行われて承認されました。

続いて、任期満了に伴う新役員の委嘱が行われました。西村会長より、本会の会長に西岡先生が任命され、受諾されました。その後西岡先生から各役員の発表が行われました。副会長には寺井先生と私、勤務医代表並びに山口労災病院責任者に戒能先生、山陽小野田市民病院責任者に藤田先生、小野田赤十字病院責任者に為佐先生、監事に佐伯先生、平野先生にお願いすることになり、今後2年間の

いとう眼科クリニック

伊藤 忍

体制が決まりました。

次に、来賓の矢賀健山陽小野田市病院局長、小野田赤十字病院の清水良一院長並びに山口大学医学部附属病院医療人育成センター総合診療部長の黒川典枝教授をご紹介しました。

そして、小野田赤十字病院の清水良一院長に小野田赤十字病院での女性医師への取り組みについてお話をさせていただきました。小野田赤十字病院は常勤医7名のうち女性医師は2名だそうで、とくに健診部門においては中心的役割を担っておられるそうです。乳がん検診では検査技師のかたも女性とのうれしいお話でした。女性が健診を受けやすいようにきめ細やかな配慮がなされていると感じました。山口県は乳がん検出率が全国でトップクラスだそうです。女医の皆様もぜひ健診を受けましょう。

次に山口大学名誉教授の中澤晶子先生による「薬剤耐性の細菌学」についての特別講演が行われました。2016年に薬剤耐性対策アクションプランが提示されたそうです。薬剤耐性による世界の死者は2013年が70万人、2050年には1000万人になると推測されているそうです。動物の飼料に抗菌薬を混ぜて飼育することで、耐性菌の出現が加速されているとのお話でした。これからは新しい抗菌薬の開発は勿論ですが、人も動物も適正な抗菌薬の使用を行い、耐性菌の拡散防止に努めなければならぬと教えて頂きました。私が学生の頃、中澤先生の講義を拝聴しておりました。中澤先生は当時と全く変わらないご様子でしたので、学生時代の気持ちにすぐ戻ってしまいました。当時中澤先生は常に最先端の内容の講義をされていたので、私の頭脳では、理解は



河村会長



西村会長



清水先生



黒川先生



中澤先生



矢賀局長



西岡先生

とうてい追いつきませんでしたが、なんだか新しいものに触れたようでワクワクして聞いていたのを思い出してとても懐かしく感じました。

続いて乾杯が行われ、懇親会が始まりました。ここで来賓の山陽小野田市民病院の矢賀健局長に近況をお話いただきました。そしていよいよ、いつものように、ガールズ（！）トークで今回も大変盛り上りました。女医同士の年齢や診療科の垣根をこえて交流するという目的は十分達成されたと感じました。楽しい時間はあっという間にたってしまいます。今回唯一、残念だったのは、この会の一番の目的である「おいしいものを楽しく食べよう」という目的の「楽しい」は達成出来ましたが、「おいしい」に私のなかではやや不満が残ったことです。この春からシェフを含

めたホテルの体制が変わったそうで、期待していただけに少し残念な気持ちになりました。この会では「おいしい」ことは大変重要と考えていますので、ご参加頂いた皆様のご意見を伺いながら、今後さらに検討していきたいと思います。ご参加して頂いた皆様これに懲りず、来年も是非ご参加頂きますようお願いいたします。会の最後に寺井先生による締めの挨拶をしていただきました。

また来年もこの会を通じて、顔の見える横へのつながりが広がり、情報が伝わっていけばいいなと思っております。この会は勤務医の先生方のご協力がないと成り立ちません。今回は研修医の先生が参加できずとても残念でしたが、一方で大変お忙しい中、多くの勤務医の先生が参加してくださり、大変感謝いたしております。また準備委員の皆様、ならびにジョイ皮ふ科クリニックの先生方には毎回開催にあたり多大なご協力を頂き誠にありがとうございました。

最後になりましたが、今年も小野田医師会ならびに厚狭郡医師会の皆様のご支援によりこのような会を開催することができました。この紙面をお借りして厚くお礼申し上げます。

